

Werk

Titel: Verhandlungen der Gesellschaft

Ort: Berlin

Jahr: 1907

PURL: https://resolver.sub.uni-goettingen.de/purl?391365657_1907|LOG_0193

Kontakt/Contact

[Digizeitschriften e.V.](#)
SUB Göttingen
Platz der Göttinger Sieben 1
37073 Göttingen

✉ info@digizeitschriften.de

Verhandlungen der Gesellschaft.

Allgemeine Sitzung vom 12. Oktober 1907.

Vorsitzender: Herr Hellmann.

Der Vorsitzende begrüßt die Versammlung bei ihrer ersten Vereinigung nach den Ferien und giebt Kunde von den Verlusten, welche die Gesellschaft inzwischen durch den Tod erlitten hat. Es starben die ordentlichen Mitglieder: Fabrikbesitzer Ludwig Polborn (Mitglied seit 1900), Privatdozent Dr. Karl Ehrenburg in Würzburg (1892), Seine Excellenz General der Infanterie z. D. A. von Kessler in Neu-Merl (1890), Dr. Walter von Knebel (1905) und das korrespondierende Mitglied Alexander Buchan, M. A., L.L. D., in Edinburg (1900). Der Vorsitzende widmete einigen von ihnen Worte der Erinnerung.

General von Kessler hat, solange er in Berlin, zuletzt als General-Inspekteur des Militär- und Erziehungswesens dienstlich tätig war, der Gesellschaft stets das lebhafteste Interesse entgegengebracht und dieses auch als langjähriges Mitglied unseres Beirats durch Beteiligung an den Beratungen desselben betätigt.

Einen jungen Gelehrten, den Privatdozenten für Geologie und Paläontologie an der hiesigen Universität Dr. Walter von Knebel hat ein jäher Tod mitten aus seiner Tätigkeit herausgerissen. Auf einer neuen Forschungsreise in Island begriffen, wo er schon einmal längere Zeit zwecks vulkanischer Studien weilte, ist er zusammen mit seinem Begleiter, dem Maler Rudloff, im Juli d. J. bei der beabsichtigten Erforschung des Vulkans Maszon Askja in dessen großem Kratersee ertrunken.

Im Alter von 78 Jahren starb der bedeutende englische Meteorolog Alexander Buchan, der langjährige hochverdiente Sekretär der

Schottischen Meteorologischen Gesellschaft. Durch die umfassende Bearbeitung der meteorologischen Beobachtungen der Challenger-Expedition sowie durch die Herausgabe des Bartholomewschen „Atlas of Meteorology“ hat er sich auch in geographischen Kreisen aufs vorteilhafteste bekannt gemacht.

Der Vorsitzende macht alsdann Mitteilung über die glückliche Rückkehr der Deutschen Pilcomayo-Expedition unter Ingenieur Herrmann, sowie des Dr. Th. Preufs von seiner zweijährigen Studienreise in Mexiko. Beide Herren werden demnächst der Gesellschaft über die Ergebnisse ihrer Reise Bericht erstatten.

Ferner ist Herr Leo Frobenius, bekannt durch seine Kassai-Expedition, Ende September zu einer neuen Forschungsreise aufgebrochen, die ihn in das Niger-Gebiet führen soll.

Von den Eingängen für die Bibliothek (s. Verzeichnis am Schluß des Heftes) gelangen zur Vorlage die Werke von: Bailey Willis u. s. w., Boas, Conwentz, Desplagnes, H. Fischer und Geistbeck, Herrmann, Koch - Grünberg, Koslow, Krause, Krebs, Meyer, Rohrbach, Schweinfurth, Wichmann u. a. m.

Es folgt der Vortrag des Abends; Herr Prof. Dr. K. Weule aus Leipzig spricht über: „den Südosten Deutsch-Ost-Afrikas auf Grund eigener Forschungen und Reisen.“ (Mit Lichtbilder-, kinematographischen und phonographischen Vorführungen.)

In die Gesellschaft werden aufgenommen

a) als ansässige ordentliche Mitglieder:

Herr Walter Elkan, Kunstverlag.

„ Dr. Le Mang, Oberlehrer, Charlottenburg.

„ Dr. Walter Schoenichen, Oberlehrer, Schöneberg.

b) als auswärtige ordentliche Mitglieder:

Herr Ernst Andersen, Fabrikbesitzer Breslau.

„ Pottag, Seminarlehrer, Prenzlau.

Fach-Sitzung vom 21. Oktober 1907.

Vorsitzender: Herr Penck.

Vortrag des Herrn Dr. Theodor Preufs: „Über seine Reise
in der Sierra Madre von Mexico in den Jahren 1905—1907.“
(Mit Lichtbilder- und phonographischen Vorführungen.)
